

**Der Landrat**

DB Regio AG  
S-Bahn Stuttgart  
Herr Dr. Dirk Rothenstein  
Vorsitzender der Geschäftsleitung  
Am Nordseekai 36/1-3  
73207 Plochingen

17. April 2024

## **Sicherheit in S-Bahn-Zügen**

Sehr geehrter Herr Dr. Rothenstein,

Sicherheit ist neben Zuverlässigkeit und Pünktlichkeit ein sehr wichtiger Aspekt im öffentlichen Nahverkehr. Daher sollte neben dem Angebotsausbau und den Verbesserungen der Infrastruktur auch ein Fokus auf die Verbesserung der Sicherheit gelegt werden.

Im letzten Jahr erhielt die S-Bahn-Stuttgart die Note 2,3 für den Aspekt Sicherheit. Im vorletzten Jahr lag der Wert noch bei 2,1. Dies zeigt, dass der Sicherheitsaspekt bei der S-Bahn Stuttgart sicherlich noch ausbaufähig ist.

Im Rahmen der Haushaltsberatungen des Landkreises Böblingen hat die CDU-Kreistagsfraktion den Antrag gestellt, dass sich der Landkreis Böblingen beim VVS, VRS und der DBAG für regelmäßige Kontrollen und damit einhergehend mehr Sicherheit in den S-Bahn-Zügen einsetzen soll.

Auch im letzten Verkehrsausschuss am 20.03.2024 wurde das Thema „Verbesserung der Sicherheit in den S-Bahnen“ behandelt und ist Ziel des

Verbands Region Stuttgart. Wie der entsprechenden Vorlage zu entnehmen ist, sollen die Personalstunden ab 20 Uhr gegenüber dem bisherigen Stand verdoppelt werden. Dies soll in einem Nachtragsentwurf zum Verkehrsvertrag erarbeitet werden. Vor dem Hintergrund des CDU-Haushaltsantrages kann ich dieses Bestreben nur unterstützen und ich freue mich, wenn die genannten Maßnahmen gemeinsam von Ihnen mit dem VRS umgesetzt werden. Gerade während der diesjährigen Fußballeuropameisterschaft im eigenen Land ist es wichtig, dass die vielen Fahrgäste sicher nach Hause bzw. zurück in ihre Unterkünfte gelangen.

Ich bitte Sie daher dem HH-Antrag der CDU-Kreistagsfraktion zu entsprechen und dafür Sorge zu tragen, dass sich die Sicherheitssituation in den S-Bahnen z.B. durch regelmäßige Kontrollen (auch tagsüber) verbessert und es insgesamt zu weniger Vorfällen kommt, die für die Fahrgäste zumindest unangenehm, im schlechteren Fall sogar bedrohlich sind.

Abschließend möchte ich mich für Ihren Einsatz bedanken, die S-Bahnen für alle Fahrgäste sicherer zu gestalten und hoffe sehr, dass es Ihnen durch geeignete Maßnahmen gelingt hier noch deutliche Verbesserungen zu erreichen.

Mit freundlichen Grüßen



Roland Bernhard